
Ainsi le grand homme s’en est allé, la mort a fini par avoir eu raison de lui. 
C’est très triste pour nous tous mais au fond, ce n’est pas si grave car Henri est 
immortel. Du moins son œuvre. J’ai vu comment chez lui à Xinguara, en plein 
État du Para, dans l’Amazonie brésilienne, il éveillait les consciences, il faisait 
renaître la foi et l’espérance auprès de toute cette masse de gens exploitée, 
abusée. J’ai vu comment il plantait les graines de la résistance, ces graines qui 
n’arrêtent pas de pousser et de se reproduire. C’est pour cette raison que Henri 
représentait une terrible menace pour les gros propriétaires ruraux, c’était 
impressionnant de voir à quel point Henri leur faisait peur, lui, un homme si 
doux, si gentil.  
Henri n’est plus là mais son œuvre, son souvenir ne s’effaceront jamais. 

J’ai eu la chance de le croiser et j’ai vu un des hommes les plus remarquables de
toute ma vie.
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